

### Atelier 3 : « La formation et l'entreprise : quelle(s) collaboration(s) ? »

La collaboration entre la formation et les entreprises semble bénéfique. Doit-on l'encourager en Brabant wallon ? Doit-on développer de meilleures pratiques de collaboration ? Si oui, pour quel(s) public(s) ? Avec quels moyens et quelles ressources ? Avec quels objectifs à atteindre ?

Plusieurs acteurs développent déjà différents outils : la Fondation pour l'Enseignement, l'Agence pour l'Entreprise et l'Innovation, la Cité des Métiers de Liège, l'a.s.b.l. Agir pour l'Enseignement... La Chambre Enseignement de l'IBEFE BW organise les « Rencontres en entreprises » au mois de novembre, permettant aux élèves de l'enseignement secondaire de se rendre compte sur place de l'activité d'une entreprise et/ou de confirmer ou infirmer leur choix d'option.

Autre exemple : le « projet Tilt' » (de l'ASBL Choq) a pour objectif de développer l'esprit d'entreprendre chez les jeunes et dans les entreprises, d'encourager la créativité et de valoriser les filières techniques et professionnelles. Concrètement, des élèves de 5<sup>ème</sup> primaire visitent une entreprise de la région et sont invités, au travers de la pédagogie de l'étonnement, à déceler une situation insatisfaisante dans l'entreprise. Ils sont ensuite conviés à imaginer une solution innovante, puis finalement à la mettre en œuvre, avec l'aide des étudiants du secondaire et du supérieur.

Pensez-vous qu'il est opportun d'encourager ce genre d'initiative ? Si oui, comment ? Si non, pourquoi ? L'IBEFE devrait-elle axer ce type d'actions vers les écoles ou vers un autre public ?

Avez-vous d'autres « bonnes pratiques » à partager ? Par exemple sous la forme d'échanges, de partages d'expériences, de visites d'entreprises, de stages en entreprises, de projets collaboratifs, ... ?